
Öffentliche                                  Blatt Nr. 51           

GEMEINDERATSSITZUNG 
am 28. September 2021 

 
 

Zahl der ordnungsgemäß geladenen Mitglieder: 21 
Zahl der entschuldigten Mitglieder: --- 
Zahl der nicht entschuldigten Mitglieder: --- 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 21 

 

   

Anwesend: Bgm. Haux 
Bock  
Engl 
Freyer-Zacherl 
Guizetti 
Dr. Kaiser 
Koch 
Lichtfuß 
Metius  (ab lfd. Nr. 87) 
Metzner 
Muhs   (bis lfd. Nr. 88) 
Dr. Richter 
Rohrmoser 
Schmid-Zeller 
Schulte-Krauss 
Sefzig 
Siebler 
Walterspiel  
Wechner 
Weimar  
Zeitlberger 
 

Entschuldigt: 
 

  

Beginn der Sitzung:  

Ende der Sitzung: 

19.30 Uhr 

22.45 Uhr 
 
 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

83 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 27.07.2021 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat stimmt der Niederschrift zu. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss 
(ohne Metius) 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

84 Bekanntgaben und Anfragen 
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 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Bekanntgaben: 
 
a) Ölspur im Friedhof 

Herr Beel gibt bekannt, dass bei Mäharbeiten im Friedhof durch einen 
geplatzten Hydraulikschlauch eine Ölspur verursacht wurde. Der Bauhof hat 
umgehend damit begonnen, das Erdreich entsprechend auszukoffern, damit 
keine Umweltschäden entstehen. 
 

b) Baumbeschädigung 
Herr Beel erläutert Beschädigungen am Wurzelbereich eines Baums in 
Zusammenhang mit der Baustelle in der Ortsmitte. In einem Termin mit der 
ausführenden Firma und der Firma treeconsult wurde vereinbart, dass am 
beschädigten Baum ein Zugversuch stattfindet um die Standfestigkeit zu 
klären. Außerdem wird das Planungsbüro hinzugezogen um das weitere 
Vorgehen zu besprechen. 

 
 
Anfragen: 
 
a) Abfallbehälter 

Gemeinderatsmitglied Freyer-Zacherl fragt nach, ob es nicht doch möglich 
ist, Abfallbehälter an den Bushaltestellen zu installieren. 
Die Verwaltung erläutert, dass diese Abfallbehälter dann regelmäßig zur 
Entsorgung von Hausmüll genutzt werden und täglich geleert werden 
müssten. Als Beispiel wird hier der Behälter an der Haltestelle Erlenweg 
genannt. 
 
 

b) Highboards 
Auf Nachfrage von Gemeinderäten Freyer-Zacherl bestätigt die Verwaltung, 
dass die schlecht sichtbaren und unfallgefährdenden Highboards an den 
Bushaltestellen an den Kanten mit weißen Streifen versehen werden. 
Dies wird allerdings erst ausgeführt, wenn alle Bushaltestellen im 
Baustellenbereich Ortsmitte fertiggestellt sind. 
 

c) Bewirtung 
Gemeinderätin Freyer-Zacherl fragt nach, wann die „Bewirtung“ mit 
Wasserflaschen eingestellt wird, wo doch im Gemeinderat darüber 
gesprochen wurde, dass jeder seine eigenen Getränke mitbringen soll. 
Die Verwaltung erklärt, dass dies so nicht verstanden wurde und der 
Gemeinderat hierüber einen Beschluss fassen soll. 
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d) Geschirrkonzept 
Gemeinderatsmitglied Schulte-Krauss fragt nach, ob es bereits ein 
Geschirrkonzept für das geplante Fest zur Maibaumaufstellung 2022 gibt. 
Die Verwaltung verneint dies. Frau Sona wird das Thema in die nächsten 
Maibaumvorbesprechungen mit aufnehmen. 
 

   --- für --- gegen den Beschluss 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

85 Verschiedenes 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 a) Ansitzstangen auf den Sanatoriumswiesen 
Gemeinderatsmitglied Freyer-Zacherl bedankt sich für die installierten 
Ansitzstangen, die sehr gut angenommen werden. 
 

b) Mahdkonzept 
Frau Dr. Texier-Ast stellt das neue Mahdkonzept am Osthang (mit 
Ziegenhaltung) kurz vor. 
 

c) Umwelttag 
Frau Dr. Texier-Ast erklärt, dass der Umwelttag sehr gut angenommen wurde 
und auch 2022 wieder veranstaltet wird. 
 

d) Unverpackt-Laden 
Frau Dr. Texier-Ast erläutert, dass künftig auch ein „Unverpackt-Laden“ einen 
Stand auf dem Kraillinger Wochenmarkt haben wird. 
 

e) Bienenfreundliche Kommune 
Frau Dr. Texier-Ast gibt die Antragstellung für die Auszeichnung „Bienen-
freundliche Kommune“ bekannt. 
 

 
  --- für --- gegen den Beschluss 

  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

86 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Bürgermeister Haux gibt bekannt, dass die Gemeinde den KIM-Sportplatz vom 
derzeitigen Eigentümer zurückkauft. 
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  --- für --- gegen den Beschluss 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

87 Verkehrssicherungsmaßnahmen an der Ecke Margareten- / Pentenrieder Straße 
Einschätzung durch die Polizei bzw. Schulweghelfer 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Bürgermeister Haux thematisiert nochmals die Gefahrensituation am 
Kreuzungsbereich Margareten- / Pentenrieder Straße. In diesem 
Zusammenhang trägt auch Frau Bürkle-Schiffbauer (Organisatorin der 
Schulweghelfer in Krailling) ihre Bedenken vor und bittet den Gemeinderat nach 
möglichen Lösungen zu suchen.  
Folgende Vorschläge werden diskutiert: 
- Installation eines Geländers 
- Installation von Pollern mit Kette 
- Anbringung eines Fußgängerüberwegs und Verschiebung des Beginns der 
Zone    
  20 
- Änderung der Fußwegsituation auf der „Rialtobrücke“ (Radfahrer Frei soll  
  gestrichen werden) 
 

  --- für --- gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

88 Feuerwehr Krailling 
- Zustandsbericht über die aktuell eingesetzten Fahrzeuge 
- Weiterführung Fahrzeugkonzept 2019 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Kommandant der Feuerwehr, Marco Zickler, stellt die Weiterführung des 
Fahrzeugkonzepts aus dem Jahr 2019 vor und geht auf die derzeit vorliegenden 
Probleme mit zwei Fahrzeugen (die zum Austausch gem. Fahrzeugkonzept bis 
2025 geplant sind) ein. Hier stehen Reparaturkosten von mind. 50.000 € zur 
Debatte. 
Nach kurzer Diskussion und Fragestellung durch den Gemeinderat fragt 
Bürgermeister Haux nach einer Tendenz des Gemeinderates bzgl. Reparatur 
oder vorgezogener Beschaffung, wobei auch ein kompletter 
Beschaffungsvorgang ca. 1,5 Jahre dauern wird. 
 
Der Gemeinderat spricht sich mehrheitlich für eine vorgezogene Beschaffung 
aus, wobei hierdurch noch keinerlei Beschaffungsbeschlüsse gefasst sind.  
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Dementsprechend wird die Feuerwehr nun ihre Planungen fortführen und den  
 
Gemeinderat weiterhin informieren. 

  --- für --- gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

89 BayernNetzNatur-Projekt 
Vortrag durch Hr. Drefahl vom Landratsamt Starnberg 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Herr Drefahl stellt das Projekt nochmals kurz vor und geht auf die (auch 
landkreisweite Bedeutung) ein. 
 
Daraufhin wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Gemeinderat nimmt die Vorstellung zur Kenntnis.  
Er beschließt die Trägerschaft des BayernNetzNatur-Projektes für die Laufzeit 
von 5 Jahren und beauftragt die Verwaltung (in Zusammenarbeit mit dem 
Landratsamt Starnberg) mit den nötigen Antragstellungen für Förderungen. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss  
(ohne Muhs) 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

90 Jugendbeirat 
Vorstellung durch den Vorsitzenden Simon Rölcke und weitere Mitglieder 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Die Mitglieder des Jugendbeirats stellen sich vor und erläutern einige Wünsche 
aus der Kraillinger Jugend. Hier steht vor allem ein Platz zum Treffen und evtl. 
Grillen etc. im Focus. 
Der Jugendbeirat wird die Wünsche zusammentragen und dem Bürgermeister 
zur Behandlung im Gemeinderat übermitteln. 
 

  --- für --- gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

91 Teiländerung des Flächennutzungsplans für das Grundstück der ehemaligen 
"Schuster Alm" westlich des Hubertusweges, Teilfläche Fl.Nr. 420, Gemarkung 
Krailling, für einen Waldkindergarten, im Verfahren nach § 13 BauGB 
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- Feststellungsbeschluss 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Die 16. Teiländerung des Flächennutzungsplans in der Fassung vom 
25.06.2021, für das Grundstück der ehemaligen "Schuster Alm" westlich des 
Hubertusweges, Teilfläche Fl.Nr. 420, Gemarkung Krailling, für einen 
Waldkindergarten, einschließlich der Begründung hierzu, wird festgestellt.  
Die Verwaltung wird beauftragt gemäß § 6 Abs. 1 BauGB die Unterlagen der 16. 
Änderung des Flächennutzungsplans dem Landratsamt Starnberg zur 
Genehmigung vorzulegen und nach Erhalt des Genehmigungsbescheids diesen 
öffentlich bekannt zu machen. 
 
Noch zu klären: 
Redaktionelle Änderung in Bezug auf die landwirtschaftliche Nutzung der 
umliegenden Fläche, sowie Prüfung hinsichtlich des „Biotops Sanatoriumswiese“ 
(und evtl. Einarbeitung)  
 

  17 für 3 gegen den Beschluss  
(ohne Muhs) 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

92 ÖPNV 
Haltestellenausbau Linie 967 
Anbindung der Linie 968 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat fasst hinsichtlich der Linie 967 folgende Beschlüsse: 
 
Die geplante Haltestelle Krälerstraße wird realisiert. 

  2 für 18 gegen den Beschluss 
(ohne Muhs)  

 Dies ist somit abgelehnt. 
 
 
Der für zwei Jahre geplante Probebetrieb mit der neuen Linienführung inkl. 
„Haltestelle Parkstraße“ wird realisiert. 
 

  19 für 1 gegen den Beschluss  
(ohne Muhs) 
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Der Gemeinderat fasst hinsichtlich der Linie 968 folgende Beschlüsse: 
 
Die Mehrkosten für die Änderungen zum Fahrplanwechsel 2021 (Anbindung 
Muggenthaler Straße) werden wie dargestellt akzeptiert 

  1 für 19 gegen den Beschluss  
(ohne Muhs) 

 Dies ist somit abgelehnt. 
 
 
 
Die vorgestellten Änderungen hinsichtlich der Aufnahme der Haltestelle 
„Muggenthalerstraße“ sollen ab der Ausschreibung 2023 mit der 
Bündelausschreibung realisiert werden. 
 

  7 für 13 gegen den Beschluss  
(ohne Muhs) 

 Dies ist somit ebenfalls abgelehnt. 
 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

93 Antrag der Fraktionen FBK und SPD gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Bürgerinformation 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderatsmitglied Freyer-Zacherl erläutert den Antrag. 
Die Verwaltung erklärt, dass die Kosten für eine solche Broschüre bereits im 
Haushalt 2021 eingeplant waren, aber in den Haushaltsberatungen gestrichen 
wurden. 
 
Gemeinderatsmitglied Walterspiel stellt den Antrag auf Verlegung der 
Behandlung dieses Antrags auf eine Sitzung nach den Haushaltsberatungen. 
Hierüber wird wie folgt abgestimmt: 

  12 für 8 gegen den Beschluss  
(ohne Muhs) 

 Der Antrag ist somit vertagt. 
 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

94 Antrag der FBK Fraktion gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Marktverlegung 
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Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Es kann und soll lediglich angeboten werden, dass der Markt nach Fertigstellung 
auf den Paulhanplatz umzieht. 
 

  --- für --- gegen den Beschluss  

  
 
 
 
 
Rudolph Haux    Wolfrum 

     Erster Bürgermeister   Schriftführer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


